



HELMUT VIDAL

Dem Präsidenten i. R.
des Bayerischen Geologischen Landesamtes,
Herrn Prof. Dr. HELMUT VIDAL,
zum 75. Geburtstag

Von HUBERT SCHMID

Am 21. Januar 1993 feiert der ehemalige Präsident des Bayerischen Geologischen Landesamtes, Herr Prof. Dr. HELMUT VIDAL, seinen 75. Geburtstag.

Prof. Dr. VIDAL ist gebürtiger Münchner. Sein Berufsweg führte ihn nach der Promotion, einer Tätigkeit als wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für angewandte Geophysik der Universität München und einer mehrmonatigen Anstellung in der Abteilung Geophysik am Amt für Bodenforschung in Hannover zunächst in die Bayerische Landesanstalt für Landkultur und Moorwirtschaft – der späteren Landesanstalt für Bodenkultur und Pflanzenbau –, die er schließlich als deren Direktor leitete. Von 1966 bis zu seiner Pensionierung im Jahr 1984 war er dann als Präsident des Bayerischen Geologischen Landesamtes tätig.

Während seiner Amtszeit wurde das Geologische Landesamt in den Geschäftsbereich des Bayerischen Staatsministeriums für Landesentwicklung und Umweltfragen eingegliedert. Mit der Erarbeitung von geowissenschaftlichen Grundlagen für die Landes- und Regionalplanung sowie für den Umweltschutz waren neue Aufgabenbereiche zu bewältigen. Das Amt hat dabei dynamische Veränderungen erfahren.

Als Leiter einer wissenschaftlichen Fachbehörde und Honorarprofessor der Universität München lag ihm die „Schnittstelle“ zwischen Wissenschaft und Verwaltung besonders am Herzen.

Die Vielzahl der Publikationen spiegelt die Breite seiner fachlichen Interessen wieder: Von der Paläontologie bis zur Glaziologie und Geophysik, von der Bodenkunde zur Hydrogeologie und zum tieferen Untergrund. Hinzu kommen Arbeiten zur Aufgabe der Geologie in einer sich ändernden Gesellschaft. Studienreisen führten ihn von Neuseeland bis Grönland und von Japan bis zu den Rocky Mountains und Anden.

Ein wesentlicher Höhepunkt seines Berufslebens war sicher der Neubau des Dienstgebäudes des Geologischen Landesamtes, den er angesichts der damaligen unzureichenden Unterbringung mit Nachdruck angestrebt und vorbereitet hat. Gleichzeitig mit der Pensionierung von HELMUT VIDAL wurde der Neubau eingeweiht. Das Amt verfügt damit heute über moderne und funktionelle Diensträume. Für seine Verdienste ist HELMUT VIDAL mit dem Verdienstkreuz am Bande des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland sowie mit dem Bundesverdienstkreuz 1. Klasse ausgezeichnet worden.

Ein besonderes wissenschaftliches Interesse widmete der Jubilar von jeher der Erforschung des tieferen Untergrundes. So war er u. a. Chairman des Coordinating

Committee „Continental Drilling“ in der Inter-Union Commission of the Lithosphere. Er war darüber hinaus Vorsitzender der Arbeitsgruppe „Tiefbohren für wissenschaftliche Zwecke“ der Senatskommission für Geowissenschaftliche Gemeinschaftsforschung der Deutschen Forschungsgesellschaft zur Vorbereitung eines Kontinentalen Tiefbohrprogrammes (KTB). Wir sind sicher, daß der Inhalt des vorliegenden Bandes „Geologica Bavarica“ daher seine besondere Aufmerksamkeit finden wird.

Die Mitarbeiter des Bayerischen Geologischen Landesamtes gratulieren ihrem ehemaligen Präsidenten, Herrn Prof. Dr. HELMUT VIDAL, herzlich zu seinem 75. Geburtstag und wünschen ihm alles Gute.